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随着中日比赛的
临近，国足和日本队
之间隔空的火药味开
始渐浓。根据主办方
的安排，国足是在比
赛场地白鹭体育场的
外场训练，而日本队
则被安排在了厦门市
体育中心体育场。根
据惯例，训练会在前
15分钟对媒体开放。
但日本队却在训练前
突然改变计划，反其
道而行之。前15分钟
封闭，后面的训练全
程开放。

特派记者 林龙 发自厦门
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18强赛第五轮，中国队客场“逆势
改命”1比0击败巴林，获得两连胜，不
但重燃进军世界杯的希望之火，而且
主教练伊万科维奇的信任危机也宣
告解除，坐稳了帅位。19日与日本队
的比赛，只要结果不算离谱，都不影
响他指挥中国队将18强赛踢完。

18强赛开局中国队遭遇三连败，
尤其主场被沙特队逆转，外界对伊万
的信任度坚降至最低点，第四轮如果
主场还拿不下印尼队，真的不好说伊
万还能不能继续他的中国之旅，中国
足协在第三轮输球后有换帅的考虑，
并且初步锁定了人选范围。现在公
开的说法是征求了队员的意见后，决
定让伊万继续带队打第四轮比赛，而
实际情况要比这个还复杂。

作为一位有着 40 年执教
经验和世界杯出线经历的老

帅，伊万自然有他的独到之处。与日
本、沙特、澳大利亚三支世界杯队伍
交锋，能争取最好结果就尽力争取，
拿不到也没关系，权当练兵。伊万的
全部精力用在如何压制印尼、巴林两
队，这是务实的战略抉择。当然，伊
万必须感谢中国足协决策层权衡利
弊后的鼎力支持。

现阶段的中国队无法主导比赛，
那就老老实实打稳守反击，以击败巴
林队的比赛为例，中国队全场控球率
只有29%，传球次数211次，不及对手
的一半，传球成功率也只有62%，结
果却是笑到了最后。主场对阵印尼
队，控球率只有24%，传球次数更是
不足对手的三分之一。世预赛这种
大赛，3分比什么都重要，伊万的战术
在印尼和巴林两队身上非常成功。

伊万用人不疑。以汪海健为例，
上一轮替补登场，犯了一个严重错误，
但伊万坚信自己选人的眼光。而且，
集训发生队员伤退时，伊万没有“顺应

民意”，召入部分呼声高的队员，依旧
相信他圈定的人选，哪怕是国家队的

“小白”，这样的胆量无人能及。
中巴之战踢到最后阶段，除了王

大雷、杨泽翔之外，朱辰杰、蒋圣龙、胡
荷韬、汪海健、徐皓阳、林良铭、曹永
竞、王子铭、张玉宁九名队员，最大的
28岁，最小的21岁。不出意外的话，
首次入选国家队，没有参加上轮比
赛的另一位“00后”陶强龙，非
常接近进入19日比赛的中国
队大名单。伊万大胆提拔

“生力军”，“功”在已结
束的两场胜利，“利”
在中国队未来。

事出反常必有妖。对于周二的这
场比赛，日本国内给予了高度重视。
据中国足协称，他们总共为60名日本
记者办理了采访证件，如此规模堪称

“豪华”。除了希望能早点见证球队的
提前出线，日本记者们想必也是对中
国队两连胜后的战斗力有了更浓厚兴
趣。当然，日本队对于本场胜利还是
信心十足，而训练的反常开放甚至算
是对国足的“隔空叫阵”。

中国队更不遑多让。共有超过
600名记者申请了本场比赛的采访证
件，但最终只有500人获批，即便如此
也是国足主场比赛多年罕见的盛况
了。这都是为国足两连胜，尤其客场
战胜巴林所感染，而本场比赛又是对
阵日本，中国足记们的热情和比赛球
票早已销售一空的疯狂相映成辉。

17日的训练之前，颜骏凌和火线
征召入队的王振澳在场边接受了记者
的采访。颜骏凌表示，队内的气氛非

常好，战胜巴林后球队的心气也很
足。“我们球员只要上场比赛就一定会
为中国队创造一个不一样的比赛状
态，让大家觉得我们是很有希望的。
所以，下一场比赛的对手无论是谁，我
们都一定会发挥出更好的表现。”同日
本队的首回合比赛，国足0比7告负，
颜骏凌表示，这样的比分是无论如何
都无法接受的：“最开始我们对主教练
的一些战术安排不是特别熟悉……但
现在大家可以看到，我们后面几场比
赛的表现越来越好了。所以，相信这
场比赛我们会有更好的发挥。”颜骏凌
特别强调了信心的一个重要来源，“主
场是我们最大的优势，因为球迷可以
给我们最大的支持。”

王振澳的火线入选是因为李磊
受伤。他也承认有些意外：“早上训
练完就突然接到了通知。”王振澳本

赛季伤停了很久，现在刚刚复出，所
以比赛可能不太会首发出场，“太久
没有打比赛了，所以心肺感觉有点
累，但主教练让我时刻做好准备。”对
于比赛的展望，王振澳说出了球队的
心声，“比赛肯定会很难踢，但我们肯
定全力以赴，不留遗憾。”

国足的伤病情况是比较严重的，
尤其是连续两场比赛立下奇功的张玉
宁，他和李磊都是坐着轮椅来到厦门
的。此前曾有消息称，两人确定无法
出战日本，但国足内部并没有给出明
确说法，而张玉宁和李磊也随队来到
了训练场上，只不过两人只能接受单
独的恢复性训练。这比坐轮椅的情形
好太多了，但两人在训练中的小心翼
翼还是让人无法过于乐观。足协官员
表示，这一切都只能由伊万科维奇在
明天给出最终的答案。

本报记者 葛敏

2026美加墨世界杯预选赛亚洲
区18强赛，中国男足所在的C组形势
复杂，唯有日本队踢出了独一档的实
力和表现，5轮过后4胜1平积13分，
攻入19球仅失一球。明年3月的国际
比赛日，日本队将坐镇主场迎战巴林
队和沙特队，如无意外，届时日本队将
提前锁定世界杯正赛资格。

踢中国队要全力以赴
日本队客战印尼队的第五轮比赛

在大雨中展开，主队派出了九名入籍
球员，而日本队11名首发球员均在欧
洲联赛效力。由于两队排名相差悬
殊，用印尼队主教练申台龙的话说，这
是一场非常艰难的比赛，但他希望队
员们不要给自己留遗憾。

比赛的结果没有太大悬念。上半
场前半段防守做得不错的印尼队甚至
差点改写比分，不过日本队凭借多年
积累的经验和默契，很快调整了战术
节奏。当日本队通过一次进攻配合制
造对手乌龙球，打破了僵局，比赛彻底
进入他们的“表演时间”，南野拓实、守
田英正以及菅原由势相继破门，比分
最终定格在4比0。印尼媒体评论称，
日本队严密的防守和巧妙的进攻是他
们取得压倒性胜利的关键。

南野拓实在第40分钟的进球让
他的国家队进球数来到24个，追平
前辈中村俊辅而并列排在日本队史
射手榜第10位。“三笘薰的传球很到
位，我在射门前就感觉只能瞄着近角
施射，最终皮球也是按照自己的想法
滚入球门，这样一气呵成的感觉太好
了。”南野拓实说道，“能够和中村俊
辅这样的传奇相提并论，我感到非常
荣幸。虽然不能说还有九个人等着
超过之类的话，不过能用一个个进球
为球队作出贡献，这让人非常高兴。
接下来还有比赛，希望我能继续保持
进球节奏。”

结束与印尼队的比赛，日本队在
当地休整一晚后，乘坐包机于11月16

日下午抵达厦门高崎机场，正式进入
与中国队的比赛备战当中。镰田大地
在接受采访时表示：“中国队主场氛
围和球迷的加油助威声势肯定会非
常浩大，我们不能因此退缩，必须要
全力以赴。我们的目标是世界杯冠
军，因此没有人满足于现状，每个人
都保持渴望，我认为正是这种动力让
我们变得强大。”

久保健英为本场留力
众所周知，日本男足的身价在亚

洲是一枝独秀，而在日本队之中，效力
于西甲皇家社会的久保建英以5000
万欧元排名榜首，但身价之最的久保
并没有在与印尼队一战中登场，那么
他能否在11月 19日与中国队的比赛
中得到首发的机会呢？

与印尼队一役，森保一将其
3421 战术中代表影锋的“2”分配给
了南野拓实和镰田大地，这在日本
球迷间引发了不小的争议，“差不多
该在首发阵容中使用久保了吧？”

“不能和镰田同时起用吗？”“为什么
出场顺位这么低？”

据分析，没有伤病，且近期在俱
乐部表现出色的久保之所以没有出
场，是因为他刚在11月10日晚上结束
与巴萨的大战，12日才到达雅加达，
是到队最晚的球员，当天他也没有加
入合练，只是进行简单的慢跑恢复。
考虑到竞技状态，对于他来说，等到
与中国队的比赛再首发出场是比较
理想的。事实上，南野和镰田在与印
尼队的比赛中发挥活跃，确实没有必
要勉强使用久保，虽然也可以让他替
补上场，但既然已经大比分领先，为
了以最佳状态面对中国队，不上也是
情有可原。

从已经结束的五场18强赛来看，
森保一在两个影锋的使用上是以南野
拓实为轴心的，南野在全部五场比赛
中首发，久保和镰田则是轮流和南野
搭档，久保踢了和中国队以及澳大利
亚队的比赛，镰田是在与巴林队和沙
特队的比赛中首发登场。可以说，久
保的顺位绝对是不低的。

有意思的是，原J联赛清水队主
帅泽穆诺维奇认为森保一应该大胆使

用新人，“日本队现在离世界杯出
线已经很近了，如果他们下一场

能战胜中国队，几乎将锁定世界杯
入场券。这场对中国的重要比赛，

我希望森保一主帅能检验一些过去
不常出场的球员。”现年70岁的泽穆
诺维奇来自塞尔维亚，他表示伊万科
维奇是他的朋友，“伊万非常认真，但
不会抛弃自己的战术去尝试新东西。
虽然首回合输得很惨，但他这次仍会
坚持自己的想法，中国队会贯彻激烈
的拼抢并进行更彻底的反击。我希望
能看到高井幸大、藤田让瑠·奇马等
新人能首发。”
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